

Neuchâtel, le 21 février 2020

Pour une solidarité entre les régions

Le Parti socialiste neuchâtelois apporte son soutien à l'initiative législative populaire cantonale « Pour une juste répartition de la péréquation fédérale entre les communes » et considère que des garanties de solidarité et d'égalité de traitement entre les différentes régions du canton sont nécessaires et indispensables.

Le PSN est convaincu qu'un canton fort est un canton solidaire. Il est donc vivement opposé au déséquilibre entre les régions, voire entre les communes. A cet égard, il salue la pertinence de la question soulevée par l'initiative menée par le chef de groupe socialiste au Conseil général de La Chaux-de-Fonds, Patrick Jobin. Veiller à l'équilibre entre les différentes parties du Canton étant primordial, les situations locales doivent être appréciées en fonction de leur contexte. En rassemblant plusieurs communes autour d'une cause légitime, cette initiative démontre qu'atteindre l'équilibre passe par une concertation entre collectivités publiques cantonale et communales. Le PSN encourage toutes les communes du canton à défendre cette question.

Le canton de Neuchâtel peut se targuer d'avoir un pôle urbain de 50'000 habitants à plus de mille mètres d'altitude. Cette spécificité cantonale, moteur de prospérité, doit être appréhendée en tenant compte des impératifs inhérents à cette qualité. Par conséquent, il paraît injuste que les coûts propres à la situation géo-topographique des communes d'altitude soient uniquement à la charge de celles-ci et ne fassent pas l'objet de mesures durables, tel que préconisé par le groupe socialiste au Grand Conseil.